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RIC コミュニティ ライブラリー 評議委員会 4 月度 議事録 

日時：2021（令和 3）年 4 月 15 日（木）14 時～15 時 45 分 

場所：会議室ⅢAB 

 

出席者（名簿順）：  

六甲アイランド CITY 自治会 （2 名） 

六甲アイランド CITY 地域振興会 （1 名） 

東灘区向洋地区民生委員児童委員協議会 （1 名） 

向洋ふれあいのまちづくり協議会 （1 名） 

六甲アイランドまちづくり協議会 （1 名） 

青少年育成協議会向洋支部 （1 名） 

青少年育成協議会六甲アイランド支部 （1 名） 

神戸市立六甲アイランド高等学校 （1 名） 

神戸市立向洋中学校 （1 名） 

神戸市立中央図書館利用サービス課 （1 名） 

神戸市立東灘図書館 （1 名） 

神戸市立向洋児童館 （1 名） 

RIC コミュニティライブラリー ボランティアスタッフ （2 名） 

RCL ボランティアスタッフ「ライブラリーのこれからを考える会」 （4 名） 

 

1. 開会 自己紹介  

 

2. 報告と協議 

1) 2021（令和 3）年度評議委員に、学校関係等で一部交代があった。 

2) 協議事項 

① アンケート結果は冊子化し、ライブラリーに据え置いて希望者にお渡しすることと

した。ＨＰには PDF 版を掲載することとした。 

② 3 月２６日、六甲アイランド基金のヒアリングを受け、今年度の助成金交付額が決

定された。ヒアリングでは、開館時間の延長と、経費のさらなる削減を求められ、

重ねて自立計画の策定を要請された。後日郵送されてきた通知書には、「市立図

書館（東灘図書館）との連携を考えるように、というコメントがあったことが、会長

から委員会に報告された。評議委員からは、できれば基金運営委員に会って、助

成額の根拠およびライブラリーへの評価等を聞きに行くことが提案された。 

3) 業務委員会報告  議題資料にそって報告 

① 評議委員へ選書リクエスト用紙を配布した。 

② 5 月 29 日開館 24 年となる。 
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「春・本の蔵出し市」 5/25～6/5 開催予定準備中 

③ ジュンク堂書店より、これまで納品時のサービスだった書籍のコーティング等が、

4 月より有料する旨の連絡があった（1 冊当たり 150 円）。自治会よりの助成金

増額分をその値上げ分に充てる予定である。 

④  「スイスの絵本展」を開催中のファッション美術館と連携して活動、会期終了時

に絵本の寄贈を受けた。 

⑤ （中央図書館）資料 RIC コミュニティライブラリー利用統計について、ライブラリ

ーの特徴がひとめでわかるように、貸出総数、冊数を一般と児童に分けて出すこ

とが提案された。 

4) 夕やけ文庫報告  担当者より資料にそって報告 

① 評議委員より、火曜日からファッションプラザ「こうべっこあそび広場」オープン。

予約制で満員である。ライブラリーとの連携ができないかという提案があった。 

5) 担当者より会計報告を行った。 

① 4/2 会計監査を無事に終えた旨、報告があった。 決算報告書 回覧。 

② 2020（令和 2）年度下半期会計報告、 2020（令和 2）年度会計報告 

③ 2021（令和 3）年度会計予算案 報告 

評議委員より、会計報告書で予算額と決算額が異なっているとの指摘があり、会

計担当者から、自治会からの助成金が期末になって予算より 5 万円の増額とな

り、予算の組み替えを行ったことが報告された。 

評議委員より、コロナ禍で休館となってボランティアスタッフ費が縮小したが、その

分が書籍購入費に反映されている点の気付きがあり、会計から、2020 年度の

書籍購入額は 485 冊だったが、2021 年度予算では 518 冊購入の見込みであ

ることが報告された。 

④ その他の議論 

(ア) 評議委員より Web 検索システムは作らないのか、とのお尋ねがあり、それ 

に対し評議委員から、蔵書検索と予約は一緒にしなければ意味がないとの

指摘があった。また、Ｗｅｂ検索システムの作成には、棚卸し(蔵書点検)をし

てデータと実際を一致させる必要がある旨の指摘がスタッフから上がった。

これに対し、棚卸し作業は、数年に一度でよいから、そのための休館期間を

設けて実施してはどうかという、具体的な提案があった。 

 また、ボランティア要綱の見直しの準備として、スタッフがかかわる作業のう 

 ち、有償と無償の線引きをする必要性があることが指摘された。 

(イ) 長期督促について、個人情報はどの程度の期間を保管したらよいか、スタッ 

 フから質問があり、図書館関係の評議委員から、郵送督促して宛先不明で

かえってきたら廃棄してよいのではないかと回答があった。 
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3. 島内情報交換など 

評議委員から学校からの委員へ、学校図書館司書のお話しをうかがった。また読

書についても、高校での状況をお話しいただいた。 

また、評議委員メンバーについて、婦人会へも出席をお願いしては、という提案が

あった。 

 

4. 閉会                                        

次回 5 月 20 日（木）14：00 

                                         

 


